

Por: Miguel Guerrero Cañarte

* EL CIERRE DE LA TRIPLE

Finaliza la edición 2018 de la Triple Corona con la participación de cinco ejemplares tresañeros. La oportunidad está vigente para que la hípica ecuatoriana sume un nuevo triple coronado con el castaño No Sé Tú, el hijo de Precursor que viene arrasando en los primeros dos peldaños de la trilogía de pruebas. El último triplecoronado fue la canadiense Vengo del Aire el 2014 y el último nacional que lo hizo fue Gran Cacao el 2004. Se conoció que la empresa Bet Cris auspicia el Derby Nacional y ha asignado para los propietarios premios por 7.500 dólares, repartidos hasta el cuarto lugar. El Derby Nacional lleva el nombre de don Benjamín Rosales Aspiazua desde 1984, los siguientes son los más recientes ganadores:

Año	Caballo	Stud	Padre	Madre	Dist.	Tiempo	Jinete	Preparador
2017	Bossarrón (Ecu)	Tres Patines	Precursor	Bossala	2000	2'11"2	D.G. Alvarado	A. Roncancio
2016	Pasionatta (Ecu)	David y Daniel	Sahara Heat	Susurros	2000	2'09"1	Jof. Mora	H. Díaz
2015	Fliquitriqui (Ecu)	España	Bisbee Slam	Lluvia de Oro	2000	2'12"2	C. Lozano	A. Escobar
2014	Vengo del Aire (CAN)	David y Daniel	Dunkirk	Best Diamond	2000	2'04"3	Jof. Mora	H. Díaz
2013	Holy Five (USA)	David y Daniel	Holy Bull	Five for a Nickel	2000	2'06"4	Jof. Mora	H. Díaz
2012	Colegial (Chi)	David y Daniel	Big Ten	Pretty Ely	2000	2'08"3	J. Gihua	E.Petit
2011	Manzur Manzur (Col)	Clásico	Thunder Blitz	Classic Band	2000	2'10"3	E. Jaime	H. Díaz
2010	Vanessa Wins (USA)	Todo Lo Sabe	Even the Score	Clochard	2000	2'16"1	W. Alarcón	J. A. Estrada
2009	Secretario (Ecu)	Curicó	Honorio	Una Loba	2000	2'09"2	J. Jurado	P. Maquilon
2008	El Morro (Ecu)	Maño	Cielo	Mary Popins	2000	2'07"3	J. Jurado	J. Estrada

* DESDE BANANITA

Han sido 27 los ejemplares que ganaron la Triple desde la primera que se corrió en 1957 en el hipódromo Santa Cecilia, pero hay que llegar a la sexta versión, corrida en 1962, cuando tuvimos a la primera ganadora, la que pasó a ser siempre recordada Bananita, la hija de Barge Royal y Chachachá del haras Santay del stud Flying Horse con monta de Leonardo Mantilla.

* QUIENES SE QUEDARON

En las 60 ediciones anteriores de la Triple Corona ecuatoriana, nueve ejemplares estuvieron a un paso de conseguir el ansiado título, así ganaron la primera y segunda pero en el Derby Nacional no estuvieron en su tarde y perdieron en la del cierre, dejando en el camino la expectativa que se creó entre la afición y sus propietarios. Adjuntamos el listado de los que estuvieron cerca de la gloria.

* EL KURDO IGUALA RÉCORD DE RASHAD

En la historia de Buijo, solo Rashad (Dormello) en el año 2000 había logrado ganar los tres clásicos más importantes del año, el "Velocidad", el "Fundación de Guayaquil" y el "Presidente de la República". El pasado lunes el importado El Kurdo logró igualar ese récord que lo ratifica como uno de los mejores de la historia reciente. En tanto el argentino Levadizo (Parade Marshal) se mantiene como el mayor ganador del clásico de octubre en los años 2002, 2003, 2005 y 2006.

* CORTOS HÍPICOS

Buijo llega a los 38 años de su inauguración desde aquel sábado 11 de octubre de 1980... Debuta el chileno Big House, un velocista ganador de cuatro carreras en Chile incluso un clásico en el "Valparaíso Sporting"... Se otorgó patente de jinete a un látigo venezolano, Darwin José Rojas Duno... Nueva jornada de carreras con nueve competencias y el regreso de los ejemplares mestizos... Con tres dólares se llevaron el Pollón en Tribuna, acertando todas las carreras.

LOS QUE PERDIERON LA TRIPLE EN EL DERBY NACIONAL

Año	I y II corona	Derby
1957	Mandarín	Chuchaque
1959	Gitano	Princesa Anna
1966	Festival	Mary Sue
1968	Alamar	Alabastro
1975	Dukla	Lulú
1980	Mafalda	La Puntilla
1988	Lucky Again	Acavengo
1990	El Mistral	San Isidro
2009	Coné	Secretario

Fuente: Revista La Fija

